

VITRY **en-Artois**

Actus

4^{ème} trimestre 2024

TOUTES LES ACTUALITÉS ET LES PROJETS DE VOTRE COMMUNE

N°6



DOSSIER p9 à 12

VITRY
LA CAMPAGNE
DANS LA VILLE !



ENTRETIEN p3

CHRISTOPHE BRAEMS

Un an à la tête
des services municipaux



p4

La batterie-fanfare

La Lyre fête ses 100 ans

Du 14 au 20 octobre

LES 80 ANS DU GROUPE LORRAINE



Ils sont arrivés le 17 octobre 1944 à Vitry-en Artois. À partir de notre terrain d'aviation, les aviateurs du "Groupe Lorraine" ont, pendant 5 mois, mené de nombreuses missions contribuant à la libération de la France. Pour célébrer le 80^{ème} anniversaire de cet événement, Patrick Juillot (président de l'association des amis du Groupe Lorraine) a imaginé, en partenariat avec la municipalité et l'office national des combattants et des victimes de guerre, une exposition multithématique destinée au grand public et aux enfants des écoles. Outre l'historique des terrains de Vitry-Brebières et de celui de La Brayelle à Douai, seront aussi évoqués la Crypte des 9 décapités de Munich et les prouesses des Forces Aériennes Françaises Libres.

Exposition gratuite, visible à la salle polyvalente du mardi 14 octobre au dimanche 20 octobre 2024.
Vernissage le dimanche 20 octobre après la messe et la cérémonie au terrain d'aviation.

Contact : 06 87 52 24 87

Du 22 au 25 octobre

ANIMATIONS GRATUITES AU CENTRE CULTUREL MUNICIPAL

Au programme :

Lecture du kamishibai "l'épouvantail" pour les 3/6 ans (mardi 22 octobre de 10h30 à 11h30) ; **rallye jeux de société en famille** (mercredi 23 octobre de 14h à 17h) ; **lecture de l'album "c'est l'automne petite oie"** et **création d'une couronne** avec les résidents de l'EHPAD (vendredi 25 octobre de 10h30 à 11h30) ; **soirée Loup Garou** à partir de 11 ans (vendredi 25 octobre de 18h30 à 20h30) ; **cinéclub** (films d'horreur) à partir de 14 ans (mercredi 30 octobre de 16h30 à 18h).

Inscription obligatoire à la médiathèque.

Samedi 26 octobre

COUSCOUS DANSANT

Organisé par l'ASEPP salle polyvalente à partir de 18h30 au profit des enfants d'un village de Madagascar. **Res. 07 62 19 02 33**

HORAIRE D'OUVERTURE DE LA MAIRIE

Lundi, mercredi et vendredi :

de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h

Mardi et jeudi : de 8h30 à 12h

3, rue de la Mairie, 62490 Vitry-en-Artois • 03 21 50 16 28

Samedi 26 et dimanche 27 octobre

STAGE DE CHANT OUVERT À TOUS



Jeune ou adulte, débutant ou déjà initié à la pratique du chant, ce stage s'adresse à vous ! Pendant deux jours, deux professionnels de grande expérience (la chanteuse Daphné Dramé et le pianiste Damien Nison) vont vous transmettre, de manière ludique et innovante, les techniques basées sur vos ressentis. Vous allez ainsi apprendre à bien placer votre voix, à bien respirer et à être parfaitement à l'aise dans votre corps. Selon les attentes de chaque participant, vous travaillerez le rythme, la mélodie, l'interprétation et même l'expression scénique. Rares sont les occasions de pouvoir bénéficier d'une formation d'un tel niveau de qualité à un tarif aussi concurrentiel. Alors ne ratez surtout pas celle-ci !

Tarif pour les deux jours : 100 € pour les Vitryens, 120 € pour les extérieurs. Paiement possible en deux fois. Les deux repas sont offerts par la municipalité.

Inscription auprès de Sylviane Durak : 06 19 38 48 59
sylviane.durak@vitryenartois.fr

Samedi 23 novembre

DU LIVRE À LA MUSIQUE



Une grande journée de plaisirs culturels à bien noter sur votre agenda ! Plus d'une quarantaine d'auteurs vous donnent rendez-vous de 10h à 13h et de 14h à 18h à la salle polyvalente (en face de la mairie) pour le **salon du livre de Vitry** (lire page 4). Parmi les participants à cet événement : **Jean-Louis Fournier** (parrain de cette 3^{ème} édition) et le célèbre **Fabien Leceuvre**. Et pour



terminer en beauté cette journée, **deux concerts** vous sont proposés à l'église Saint-Martin. L'un à 18h pour commémorer les 100 ans de la fanfare La Lyre (voir page 4) et le second dédié aux musiques des années 1980 à l'initiative de la municipalité.

Jusqu'au 6 décembre

POUR S'INSCRIRE AU CONCOURS DES MAISONS DÉCORÉES

Pour le plaisir des yeux de tous les Vitryens et des visiteurs de notre ville, participez, vous aussi, à l'illumination de Vitry pendant les fêtes de fin d'année. Notre concours des maisons décorées se décline en trois catégories : maisons et abords, façades et balcons, professionnels et commerçants. Les décorations les plus inventives seront bien sûr récompensées.

Règlement du concours sur le site : www.vitryenartois.fr
Ne tardez pas à vous inscrire en mairie
ou par mail : veronique.delcourt@vitryenartois.fr



VITRY Actus

Directeur de la publication : Pierre Georget
Rédactrices en chef : Sylviane Durak, Anne Théry
Reportages et rédaction : Jean-Jacques D'Amore
Conception graphique, réalisation : GrafoLab / Jean Philippe Devulder
Photos : (sauf mention) Mairie de Vitry - Véronique Delcourt, Rudy Callis • JJ D'Amore • **Impression :** Imprimerie Brunehaut, Sainte-Catherine

INTERVIEW

« JE SUIS ALLÉ DE BONNES SURPRISES EN BONNES SURPRISES »

Christophe Braems dirige depuis l'automne 2023 l'ensemble des services municipaux. Il nous livre impressions et bilan de sa première année passée à Vitry.



COMMENT AVEZ-VOUS VÉCU VOTRE ARRIVÉE ET VOS NOUVELLES FONCTIONS À LA MAIRIE ?

Christophe Braems : Je suis allé de bonnes surprises en bonnes surprises ! J'ai découvert, au fil des semaines, le dynamisme et l'attractivité de cette commune, autant urbaine que rurale, que je connaissais à peine. Ses habitants me donnent sincèrement l'impression d'être enracinés et de s'y sentir bien. La quantité et la qualité des services dont ils bénéficient dans de nombreux domaines (écoles, petite enfance, commerces, santé, tissu associatif d'une grande diversité...) y sont sans doute pour beaucoup. L'engagement et le dévouement des élus et personnels municipaux m'ont aussi réellement impressionné.

“
Mon rôle est de stimuler l'intelligence collective”

Christophe BRAEMS

Directeur général des services municipaux

SI TOUT VA AUSSI BIEN, QUE POUVEZ-VOUS APPORTER À VITRY ?

C.B. : Il reste forcément beaucoup à faire pour rendre plus efficace ce navire municipal de 70 agents à qui les habitants et surtout l'État demandent toujours plus. Mon rôle a d'abord été de bien cerner les attentes des élus afin de leur apporter en permanence ce dont ils ont besoin pour anticiper et prendre les meilleures décisions pour la population. Une fois la confiance établie, j'ai impulsé une optimisation des méthodes de travail du personnel. Quelle que soit sa mission, chaque agent municipal de Vitry est vraiment compétent, motivé et à la bonne place. Mon rôle est surtout d'encourager les services à travailler toujours mieux ensemble. Mon objectif : stimuler l'intelligence collective de multiples façons (comité de direction, temps de convivialité et de concertation...), afin que la mairie soit toujours plus innovante et réactive pour répondre aux attentes des Vitryens.

CONCRÈTEMENT QU'EST-CE QUE ÇA SIGNIFIE POUR LES VITRYENS ?

C.B. : Sans céder à la pression du "tout, tout de suite", nous faisons en sorte d'apporter des réponses précises aux questions et demandes, de transmettre des informations urgentes ou importantes en temps réel via l'application Intramuros ou notre page Facebook qui est très suivie. Et quand la demande ne dépend pas directement de la mairie (eau, déchets, voirie départementale...) nous savons mobiliser nos partenaires. Je pense que l'immense majorité des Vitryens voient les évolutions et savent être patients. Bref c'est un bonheur de travailler ici !

Propos recueillis par Jean-Jacques D'Amore

ANNIVERSAIRE

LA LYRE FÊTE SES 100 ANS... EN FANFARES !

Avant un concert à l'église, le 23 novembre, la fanfare de Vitry défilera en compagnie de celle de Martigues et de Schiltigheim. Un évènement musical pour célébrer au même moment les 35 ans de la Pena de Valencia.

Cela fait plus d'un siècle qu'elle nous enchante ! Née officiellement en 1922, la batterie fanfare La Lyre a surtout pris un bel envol en 1989 grâce à Jean-Paul Ragnatela, le président de l'époque. Sous son impulsion fut créée une deuxième formation : la Pena de Valencia. Festif et folklorique, cet ensemble original anime depuis carnivals, ducasses, braderies et quelques fêtes pour les particuliers. Quant à la Lyre, avec ses tambours, ses cuivres et son répertoire plus militaire, elle participe à longueur d'année aux cérémonies patriotiques de Vitry et de certaines communes voisines. Sous la baguette de leurs chefs, David Stachorski et Calogéro Morello, les 17 mu-

siciens de la Lyre s'apprentent à défilé dans les rues de Vitry dans l'après-midi du samedi 23 novembre, en compagnie de deux fanfares amies, venues de Martigues et Schiltigheim.

UNE BELLE AVENTURE FAMILIALE

Les trois formations musicales partiront de quartiers différents pour se retrouver une heure plus tard à l'Église Saint-Martin où elles offriront un concert aux Vitryens. Les 100 bougies et 35 chandelles seront ensuite soufflées à la salle Lucien Decourrières. Et ce pour le plus grand bonheur de Peggy Delbrayelle (fille du regretté Jean-Paul Ragnatela), qui présidait l'association depuis 2009 avant



© Droits réservés

de passer le flambeau, au printemps dernier, à son fils Antony. Une belle aventure familiale destinée à un bel avenir !

Salon du livre / Samedi 23 novembre

IL Y EN AURA POUR TOUS LES GOÛTS !

50% pour les adultes et ados et 50% pour les plus jeunes ! Ce salon du livre a bien été conçu pour chaque membre de la famille. Romans, polars, poésie, nouvelles, recettes de cuisine, BD... Plus d'une quarantaine d'auteurs et d'illustrateurs seront là pour présenter et dédicacer leurs derniers ouvrages. De beaux cadeaux de Noël en perspective ! À voir aussi pendant le salon, deux expos prêtées par la médiathèque départementale : "Mangas enfants" et "Les techniques du 9^{ème} Art". Autres nouveautés : un livre à gagner toutes les heures, un espace lecture (en partenariat avec l'association lire et faire lire), un atelier d'activités manuelles le matin (3/7 ans) et l'après-midi (8/11 ans). Et de nombreuses autres animations scolaires en amont du salon (lire-ci-contre).



© Droits réservés

EN BREF

Appui

UNE FANFARE BIEN SOUTENUE



Toutes les communes n'ont pas la chance de pouvoir compter sur une fanfare pour animer leurs cérémonies et événements. Bien consciente de ce qu'apporte La Lyre à son territoire, la Ville de Vitry fait en sorte de lui faciliter

le bon déroulement de ses activités et répétitions. Outre la mise à disposition gratuite d'un local municipal de 135 m² (coût annuel eau/électricité et chauffage 1427 € et entretien du bâtiment 400€), l'association bénéficie d'une subvention de fonctionnement de 3 769 € depuis plusieurs années.

Animations

POUR ÉCOLIERS ET COLLÉGIENS

Tout juste avant le salon du livre (de lundi 18 au vendredi 22 novembre), outre des rencontres avec les auteurs, les jeunes vitryens auront la chance de bénéficier de nombreuses animations pour éveiller leur curiosité et leur envie de lire. Parmi les thèmes abordés : le métier d'auteur et de la chaîne du livre, la genèse d'un roman, la fabrication d'un livre et illustrations, sans compter un atelier d'écriture et une lecture en Kamishibai ou la création de textes visuels autour du harcèlement...

ACTEURS ESSENTIELS

ILS PARTICIPENT AUSSI AU BON FONCTIONNEMENT DE NOS ÉCOLES

En soutien des équipes enseignantes, salariés et élus municipaux font en sorte que chaque jour les 459 élèves de Vitry apprennent dans d'excellentes conditions.

Une véritable chance pour les enfants de Vitry, et aussi pour leurs parents ! Dans chaque école des équipes enseignantes, formidables et motivées, travaillent à leur épanouissement intellectuel et humain, ainsi qu'à l'éveil de leur conscience citoyenne. D'autres précieuses personnes jouent aussi un rôle important dans cette communauté éducative. À commencer par les agents territoriaux spécialisés des écoles maternelles⁽¹⁾. Salariées de la ville, ces dames assistent les institutrices dans beaucoup de leurs missions : accueil et hygiène des jeunes enfants, préparation matérielle des classes, participation aux activités et animations. Contribue aussi au bien être des élèves, le personnel chargé des ateliers, des jeux et activités périscolaires⁽²⁾. Et pour être à l'écoute des enseignants et des parents d'élèves, et mettre de l'huile dans les rouages, on peut compter aussi sur les élus municipaux siégeant dans les conseils d'écoles⁽³⁾.



© Droits réservés

Bravo à toutes pour la grande toilette d'été de nos écoles !

⁽¹⁾ **ATSEM** : Nathalie Mroczkowski, Céline Debailleul et Nathalie Beauchêne (école Elsa Triolet) - Fabienne Joly et Christelle Holleville (école Jean Jaurès).

⁽²⁾ **Personnel périscolaire et entretien des écoles** : Catherine Lemoine, Gwendoline Artisien, Nathalie Beauchêne, Céline Debailleul, Marie Dumarey, Clara Duquenne, Dorothée Debailleul, Vanessa Heina, Juliette Hermant, Fabienne Joly, Christine Lefebvre, Nathalie Morowkoski, Christelle Holleville, Cindy Moroz, Maité Pottiez, Victor Pruvos, Tanguy Bernard, Mandy Carre, Sylvie Hennebique et Marie-claude Bocquet en restauration.

⁽³⁾ **Élus municipaux siégeant dans les conseils d'écoles** : Maryse Duez (maire-adjointe), Véronique Delcourt, Corine Lansiau, Agnès Lede, Sylvie Lefebvre, Benoit Rinner.

NOUVEAUTÉS

LA RENTRÉE AU MULTI ACCUEIL JACQUES BREL

- **Par souci d'égalité** et pour attirer de nouvelles familles, depuis le 1^{er} août dernier, la municipalité a supprimé la majoration de 30% appliquée jusqu'alors aux familles extérieures à Vitry en Artois.
- **Les prochains rendez-vous** : café des parents (vendredi 4 octobre), atelier "éveil des sens", dans le cadre de la semaine du goût (lundi 14 octobre), spectacle de Noël (vendredi 6 décembre à 17h), atelier parents /enfants au marché de Noël (samedi 14 décembre). Tous ces ateliers sont gratuits et ouverts à tout parent ayant un jeune enfant.
- **Pour en savoir plus** sur les places d'accueil disponibles, en régulier ou en occasionnel, il vous suffit de contacter la directrice par mail maud.josso@vitryenartois.fr

EN BREF

Visite d'inspection

RENTRÉE RÉUSSIE !



Bien préparée par les équipes enseignantes et les services municipaux, la rentrée scolaire s'est très bien déroulée dans nos écoles communales pour ses 459 élèves. Jean-Pierre Maes, inspecteur de l'éducation nationale, et Franky Bianco, conseiller pédagogique, l'ont constaté par eux-mêmes lors d'une visite des écoles le 9 septembre, en compagnie d'une délégation d'élus. Et comme le veut la tradition vitryenne, toute la communauté éducative sera accueillie en mairie le 24 septembre pour une réception de bienvenue et la mise à l'honneur de trois jeunes retraités.

Vacances d'automne

ACCUEIL DE LOISIRS

Permanences d'inscription du 25 septembre au 2 octobre par mail, ou sur le site Elsa Triolet à côté de la mairie : les mercredis 25 septembre et 2 octobre de 13 à 16h.

Contact : 07 82 17 98 90 ou ami.isa@orange.fr

Jeudi 5 décembre

SPECTACLE DE NOËL

Une bonne dose de rires, une pincée de frissons, une cuillère d'émerveillement, le tout saupoudré d'interactivité, telle est la formule qui fait de ce spectacle un moment magique ! Offertes par la municipalité, deux représentations de "Fanfreluche et la forêt désenchantée", sont programmées le jeudi 5 décembre. À 9h30 (classes maternelles) et 14h30 (classes élémentaires).

RÉTRO / TRAVAUX

AUX QUATRE COINS DE NOTRE COMMUNE...

Tapis neuf

1,5 KILOMÈTRE DE VOIRIE DÉPARTEMENTALE RÉNOVÉ



Si la circulation routière a été perturbée quelques jours au cœur de ville cet été, c'est bien sûr pour le bien de tous les Vitryens ! Trois voies départementales très fréquentées (rues de Quiéry, de la Barrière et de Sailly) ont été entièrement renouvelées. L'ensemble des travaux sur 1,5 kilomètre a été financé par le Département.



Chaussées abîmées

INTERVENTIONS DANS DE NOMBREUSES RUES



L'entretien des 13 kilomètres de voies communales pèse fortement sur le budget communal. Plutôt que de consacrer la quasi-totalité de son budget travaux à la réfection totale d'une ou deux rues, la municipalité a fait un autre choix. Dans chaque quartier, elle a fait réparer, par une entreprise spécialisée, un maximum de tronçons dégradés par les fortes pluies ou le passage fréquent de véhicules lourds. Si de votre côté, vous constatez des détériorations dans votre rue, pensez à nous prévenir via l'application Intramuros ou en contactant les services techniques :

03 21 50 16 28 / technique@vitryenartois.fr

Priorité absolue

CHANTIERS D'ÉTÉ DANS NOS ÉCOLES



Plus de 25 000 € de travaux ! Réalisés par nos agents communaux ou confiés à des entreprises, ils ont eu lieu cet été dans nos écoles : poursuite de la mise en place d'éclairages plus économes (LED), installation de deux vidéoprojecteurs, d'alarmes pour la mise en sécurité des enfants et de leurs enseignants, isolation phonique et thermique, modernisation de sanitaires, entretien des abords des bâtiments... Sans oublier bien sûr la distribution, comme chaque année, d'un kit de fournitures scolaires et pédagogiques dans chacune des classes (total des kits : 21 000 €).

Renforcement signalétique

POUR LA SÉCURITÉ DE TOUTES ET TOUS !



Notre commune a eu la sagesse de passer en zone 30 km/h l'an passé.

Beaucoup de Vitryennes et Vitryens mais aussi d'automobilistes de passage respectent cette limitation qui nous

protège dans notre vie quotidienne. Cependant pas tous encore ! Nos services techniques ont donc renforcé, cet été, la signalétique à plusieurs endroits stratégiques de Vitry.

Confort pour tous

DU NEUF AU MULTI ACCUEIL JACQUES BREL !



Pour leur bien-être, les tout-petits peuvent désormais participer aux activités ou manger à l'abri du soleil grâce à l'installation de deux stores banne donnant sur la cour du multi accueil. Quant à leurs parents ils accèdent désormais plus facilement à la structure grâce à l'aménagement d'une zone "dépose minute".

Patrimoine historique

CRYPTE DES DÉCAPITÉS RESTAURÉE



Après les aménagements paysagers et divers petits travaux réalisés par nos services techniques, les salariés de l'entreprise d'insertion AISM-EVE d'Écourt-Saint-Quentin ont poursuivi ce chantier d'embellissement. On les voit ici donner les derniers coups de pinceaux sur ce monument hautement symbolique !

À vos cochonnets !

2 BEAUX TERRAINS POUR NOS BOULISTES



Totalement impliquée dans la dynamique des Jeux Olympiques auprès des associations (voir album photos en dernière de couverture), la municipalité a aussi répondu aux attentes des habitants des quartiers. Après l'installation d'un panneau de basket

près de la salle Ducloux, la pose d'un but à la Plate-Pierre, les services techniques sont en train de finaliser l'aménagement de deux terrains de pétanque, non loin de l'école Victor Hugo.

RÉTRO / TRAVAUX

QUE SE PASSE-T-IL AU LIEU-DIT GAILLOMPRÉ ?

Les réponses de Louis Favreuil, conseiller municipal, membre de la commission "gestion du patrimoine et développement durable".



Depuis la mi-juillet, de nombreux arbres ont été ramassés au lieu-dit Gaillompré de notre marais communal. On peut savoir pourquoi ?

Louis Favreuil : Ce secteur du marais était totalement envahi par la végétation sauvage, l'accumulation de branches cassées et pourries, d'arbres sans vie ou foudroyés. À tel point que les promeneurs ne pouvaient plus y accéder, les chasseurs pratiquer leur loisir favori et la Communauté de communes entretenir la voie d'eau qui traverse Gaillompré. Il était donc plus qu'urgent d'agir pour la sécurité de tous.

Agir comment ?

Louis Favreuil : En accord avec la société de chasse et les allotis des parts de marais concernées, une première opération de nettoyage a eu lieu cette année sur 9 hectares boisés. Une seconde est programmée l'an prochain sur les autres parcelles. Ces travaux délicats ont été confiés à l'entreprise spécialisée "Bois Négoce Énergie". Les tonnes de souches et résidus récupérées sont destinées au chauffage industriel. Broyées sur place, elles ont été vendues.

Qui va profiter de cette vente ?

Louis Favreuil : La mairie bien sûr qui, avec cet argent va pouvoir organiser un reboisement des zones dégarnies, avec des arbustes et arbres d'essences locales. Une opération blanche qui ne coûtera absolument rien au contribuable vitryen. Et Osartis-Marquion va pouvoir poursuivre sa lutte contre les inondations et commencer le curage de sa voie d'eau !

Propos recueillis par Jean-Jacques d'Amore

EN BREF

S.O.S
NIDS DE FRELONS ASIATIQUES



© Droits réservés

Cet insecte au venin toxique continue de proliférer. Si vous constatez la présence d'un nid dans l'espace public, merci à vous de prévenir immédiatement la police municipale qui fera le nécessaire auprès d'une entreprise spécialisée. Si vous découvrez un nid chez-vous, il vous appartient de faire appel directement à une société de désinsectisation, tout en informant la police municipale. La destruction sera à votre charge. Si vous n'agissez pas le préfet peut en ordonner la destruction.

Carrière de sable

BAIGNADE EXTRÊMEMENT DANGEREUSE



© La Voix du Nord

Si, par bonheur, cet automne nous offre encore quelques journées d'été indien, n'envisagez surtout pas d'aller vous baigner dans les bassins de la carrière de sable (située entre Vitry et Sailly-en-Ostrevant). Les forces de l'ordre, la municipalité et STB matériaux (la société exploitante), ont renforcé les mesures de surveillance et de sécurité du site.

MUTATION

SÉBASTIEN MUYLLE A QUITTÉ VITRY

Après avoir accompli pendant 4 ans « un excellent travail dans la prévention et la protection de nos populations » selon Pierre Georget, le jeune capitaine a rejoint la brigade de Saint-Pol-Sur-Ternoise.



© Droits réservés

C'était sa première expérience de commandement dont il gardera un excellent souvenir. Après quatre années à la tête de la brigade de Gendarmerie de Vitry, le lieutenant Sébastien Muylle, promu depuis peu capitaine, a rejoint le 1^{er} septembre, celle de Saint-Pol-sur-Ternoise. Quatre années durant lesquelles, avec ses 22 gendarmes, il a aussi multiplié les ac-

tions de prévention et de proximité avec les habitants. Freiner au maximum l'insécurité routière et maîtriser le développement de la délinquance, sous toutes ses formes, étaient ses priorités. La "présence bleue", 7 jours sur 7 et 24 heures sur 24, sur le territoire y a sans doute contribué.

EXCELLENTE ENTENTE

« Même si la violence intra-familiale reste la principale raison de nos interventions, nous passons aussi beaucoup de temps à traquer les auteurs de vols et cambriolages, souvent venus d'ailleurs » assure Sébastien Muylle. Une mission que la brigade de Vitry mène à bien grâce notamment au très bon maillage de vidéoprotection dont se sont dotées les municipalités du secteur. « C'est pour nous une forte plus-value. L'excellente entente avec les polices municipales de Vitry et des villes voisines, nous a permis de résoudre de nombreuses affaires » certifie le capitaine Muylle auquel succède le Major Benjamin Ducatillon (présentation dans le prochain Vitry-Actus).

PRÉVENTION ROUTIÈRE

UN POLICIER TRÈS PÉDAGOGUE !



© Droits réservés

Reconnu pour sa rigueur professionnelle, Éric Théry est aussi apprécié pour sa capacité à enseigner les bons gestes en matière de sécurité routière. Le responsable de notre police municipale intervient donc régulièrement dans les établissements scolaires pour sensibiliser les jeunes, piétons ou cyclistes, aux bons comportements. Sa prochaine action destinée aux élèves de CM2 et de 6^{ème}, ainsi qu'au grand public : une journée prévention à la fin novembre sur le thème "vision et lumières", en collaboration avec l'association Prévention routière.

DOSSIER

RURALITÉ



VITRY, LA CAMPAGNE DANS LA VILLE

© Jean-Jacques D'Amore

Une ville qui depuis une trentaine d'années ne cesse de se développer et d'accroître son rayonnement, en préservant au maximum ses terres agricoles, n'est pas chose courante. Vitry peut être fière de compter encore neuf fermes sur son territoire. Avec une emprise urbaine de 600 hectares, soit seulement le tiers de sa superficie totale, notre commune fait figure d'exception dans les Hauts-de-France !



1.



2.



3.



4.



5.



6.



7.

SON AGRICULTURE DYNAMIQUE, UNE VRAIE CHANCE POUR VITRY !

Rares – très rares – sont les villes de la taille de Vitry qui ont conservé une dizaine de fermes sur leur territoire. Sur ses 1 800 hectares de superficie que compte la commune, 1 200 sont restés des terres agricoles ou, comme le marais, un espace naturel préservé ! Cette dimension rurale remonte à loin, nous rappelle Michel Debavelaere, ancien adjoint au maire chargé de l'agriculture : « 72 exploitants étaient déclarés en 1931. Nous étions encore à l'époque de la traction animale. La mécanisation n'est arrivée qu'après la guerre ». Depuis l'urbanisation a bien sûr gagné du terrain. Il a bien fallu construire des résidences pour loger les nouvelles générations et aménager des parcs d'activités pour accueillir des entreprises et attirer des emplois. Il s'agissait notamment de compenser la disparition des industries du secteur comme Sollac ou Stora. Pour

créer ces indispensables zones, Pierre Georget assure que la Communauté de communes Osartis-Marquion a limité au maximum la consommation de terres agricoles. Tout en rappelant que « le foncier n'est pas inépuisable » Patrice Gellez reconnaît que les élus veillent beaucoup plus aujourd'hui à préserver les surfaces agricoles. Le vice-président de la fédération départementale du syndicat des exploitants dans le canton, tient cependant à rester très vigilant : « Nous gardons toujours un œil sur les plans d'urbanismes qui, heureusement, doivent désormais tenir compte de la récente loi zéro artificialisation nette des sols ». Loi dont l'objectif n'est pas d'interdire les constructions neuves, mais de construire moins et mieux afin de protéger les activités agricoles et la nature. Cela dit, les 9 exploitants vitryens disposent encore de champs d'envergure, de belles pâtures, pour

exercer leur métier. Sans compter « une qualité de sol exceptionnelle et de bonnes nappes phréatiques » selon Patrice Gellez.

BONNE COHABITATION AVEC LES VITRYENS

La quasi-totalité d'entre eux pratique la polyculture : céréales, légumes pour conserveries, pommes-de-terre... Quelques-uns se sont aussi tournés vers le maraîchage ou l'élevage de bêtes à viande. Comme Louis Favreuil, par ailleurs conseiller municipal, qui s'honore de pratiquer les circuits-courts : « je choisis et achète moi-même mes bovins, sans passer par des intermédiaires, et je fournis des boucheries du secteur donc celle proche de la mairie ». En revanche, c'en est fini depuis longtemps de la production de lait à Vitry, devenue trop contraignante : investissements lourds pour assurer la sécurité

sanitaire, nécessaire disponibilité sept jours sur sept pour la traite des vaches, troupeaux de petites tailles limitant les rendements et la rentabilité...

Cette indiscutable vitalité rurale de Vitry, que reflètent aussi la présence d'un concessionnaire de matériels agricoles, d'une coopérative et d'une minoterie ainsi que le passage fréquent de tracteurs dans la ville, est-elle bien perçue par ses habitants ? « Nous faisons tout pour cohabiter au mieux avec nos concitoyens », garantissent les uns et les autres.

NOUVELLES FORMES DE PARTAGE

Tous jurent pratiquer une agriculture très raisonnée, recourant qu'en cas de besoin, aux produits phytosanitaires ou fongicides, ces indispensables médicaments pour traiter les maladies comme le mildiou (surtout les années humides). Les progrès en agronomie fine et intelligente, le retour de la vente des produits à la ferme contribuent aussi aux bonnes relations entre la popula-

tion et ses paysans. Pour consolider celles-ci, beaucoup suggèrent, comme la jeune agricultrice Sandrine Carpentier, l'organisation de « nouvelles formes de partages et de rapprochements », comme par le passé « le relais des Paysans » ou le « comice agricole ».

Quant à l'avenir rural de Vitry ? Faute de descendance, certaines fermes pourraient disparaître à l'horizon 2030, même si ces terres seront vraisemblablement reprises par d'autres exploitants locaux. Patrice Gellez craint surtout la disparition progressive de l'élevage : « Peu rémunératrice et pas toujours bien comprise en ville pour ses odeurs, cette activité est pourtant très bénéfique à la biodiversité ». Et le responsable syndical de poser cette vraie question : « Quid du devenir des prairies qui ne pourront pas être cultivées ? Des espaces pour les chevaux de particuliers ? De nouveaux espaces de loisirs ? ». Le débat est ouvert, surtout avec les jeunes générations !

ELLES / ILS CULTIVENT LES TERRES DE VITRY

Guillaume et Régis CALLENS (Photo 1)
83, rue de Quiéry

Troisième génération / 200 hectares
1 salarié et ouvriers saisonniers

- Blé, betteraves, pommes-de-terre, lin fibre, petits pois et haricots
- 50 bêtes à viande

Sandrine CARPENTIER (Photo 2)
5, rue de la Grande Chapelle

Quatrième génération / 140 hectares
Conjoint collaborateur (Éric)

- Blé, orge de printemps, betteraves, pommes-de-terre, petits pois et haricots, maïs grain et maïs doux
- Production de légumes bio (et produits de saison Hauts-de-France) pour vente directe à la ferme

Marc DEBAVELAERE (Photo 3)
28, rue de l'Église

Quatrième génération / Reprise de l'activité de son père Michel (ancien maire-adjoint) en 2004 / 180 hectares / 1 salarié

- Céréales, betteraves, pommes-de-terre, légumes

Ferme du HAUT CLOCHER (Photo 4)

(Marie-Gabrielle, Philippe Descamps et leur maman Marie-Solange Héroguer)
17, rue de l'Église

80 hectares

- Blé, colza, maïs, betteraves, petits pois
- Légumes, pommes-de-terres, volailles, fruits et confitures pour vente directe à la ferme
- 10 bêtes à viande

Louis FAVREUIL (Photo 5)

62, Route Nationale

Neuvième génération / 80 hectares

- Blé, maïs, betteraves, herbe pâturage
- 90 bêtes à viande (vendue à la boucherie de Vitry)

Philippe et Patrice GELLEZ (Photo 6)

40, Grand rue

Famille exploitante depuis au moins sept générations / 135 hectares / Conjointe associée

Céréales, betteraves, lin textile, pommes-de-terre, petits pois et maïs doux, cultures fourragères, prairies et luzerne

- Parcelle 7 hectares en bio
- 45 bêtes à viande

Sylvain SANTERNE (Photo 7)

9, rue de Douai

Troisième génération / 80 hectares / Conjointe collaboratrice (Aurélia)

- Blé, betteraves, petits pois, maïs, pommes-de-terre

Sans oublier Alain Ballenghien (10, rue de Sully) et Philippe Dupont (2, Route Nationale) que Vitry Actus n'a pas pu rencontrer.

LE PRÉCIEUX ENGAGEMENT DE L'A.F.R.

Cela fait près de soixante ans que l'association foncière de remembrement assure l'entretien de plusieurs dizaines de kilomètres de chemins communaux liés aux activités agricoles.



voiries liées aux activités agricoles, dont l'AFR est propriétaire (l'autre partie appartient à la commune). Parmi les principaux travaux à réaliser qui peuvent être sous-traités à des entreprises : réfection des chaussées, comblement des nids de poule, fauchage des accotements...

TAXE À L'HECTARE

Les agriculteurs vitryens contribuent aussi à l'entretien en allant collectivement étaler des gravats sur les zones les plus fragiles. Tous ces travaux de remise en état sont essentiellement financés par le prélèvement d'une taxe à l'hectare auprès de chaque propriétaire foncier (exploitant agricole ou non). Composé de neuf membres, le Conseil d'administration de l'AFR est présidé d'office par le maire. Louis Favreuil en assure la vice-présidence et Jean-Louis Frémy (notre photo) le secrétariat.

Son rôle est crucial dans la gestion et l'aménagement foncier de notre commune ! L'A.F.R. (association foncière de remembrement) a en charge

l'entretien de l'ensemble des chemins créés dans le cadre du remembrement de 1965. Ce qui représente aujourd'hui 37 kilomètres de petites

Circuit court

LE "PANIER VITRYEN" À VOTRE PORTE !



Des légumes frais et locaux, cultivés avec passion ! C'est ce que Caroline Péru et son frère Louis vous proposent, au cœur de Vitry, depuis le début de l'été. Le point de vente de leurs produits maraîchers "de saison et au juste prix" est installé dans une grange aménagée dans la ferme de leurs grands-parents, derrière la mairie.

Tandis que Louis passe ses journées dans ses serres et espaces maraîchers, Caroline se consacre à la relation clients, la communication et les tâches administratives. Les deux jeunes entrepreneurs ont bon espoir d'agrandir leur surface de culture (par la récupération d'espaces fonciers). Caroline le dit haut et fort : « Depuis que nous avons créé le Panier Vitryen, on s'éclate ! ».

Le Panier Vitryen - 22, rue de l'école maternelle
Ouvert le mercredi (9h -12h / 14h -18h), le vendredi (16h-19h) et le samedi (9h -12h / 14h -18h)
Contact : 06 20 07 64 46 / lepaniervitryen@outlook.fr / Facebook : au panier vitryen

Patrimoine agricole

PAVOT RIME AVEC CORENFLOS !



Une calèche de 1925, une batteuse des années 1950 ou des tracteurs d'après-guerre sont quelques-uns des nombreux trésors accumulés par Joël Corenflos dans un hangar de l'ancienne

ferme de ses parents. Avec son frère Guy et quelques amis, ce nostalgique de l'agriculture d'antan a créé Le Pavot (Patrimoine agricole de Vitry, outils traditions). Cette association, qui n'est en rien un musée, prend surtout plaisir à proposer des animations et expositions vivantes et pédagogiques dans les villages. Et ce, sur différents thèmes et métiers : la laiterie, le battage des blés, la récolte de grains... Pas étonnant que Joël Corenflos ait pris une large part à l'organisation des comices agricoles de Vitry en 2013 et 2019. Maintenant qu'il est à la retraite, Joël espère ardemment le retour de ce bel événement populaire !

SECOURS POPULAIRE

« TOUT CE QUI EST HUMAIN EST NÔTRE »

Gisèle Normand et son infatigable équipe de bénévoles font vivre, à longueur d'année, cette devise de leur association nationale.

Originaires de Vitry et des environs, plus de 65 familles bénéficient du soutien du comité local du Secours populaire. Et ce, sous des formes très concrètes : distribution de colis alimentaires, vente de vêtements à prix très bas, aide aux formalités (impôts, etc.). L'association propose aussi la "journée des oubliés", un voyage annuel destiné aux enfants et parents n'ayant pas les moyens de s'offrir de vacances. Toutes ces actions solidaires sont menées par une dizaine de bénévoles.

GÉNÉROSITÉ DES VITRYENS

L'équipe est animée, depuis plus de 30 ans, par la présidente Gisèle Normand qui s'inquiète de voir la pauvreté frapper de plus en plus de salariés et de retraités. Pas question pour autant de baisser les bras ! Gisèle et ses complices multiplient les démarches auprès des entreprises de la grande distribution pour récupérer toujours plus de denrées échappant à la vente commerciale.



L'équipe continue aussi de croire en la générosité des Vitryens qui peuvent manifester celle-ci sous forme de dons financiers ou en nature (fruits, légumes, vêtements, livres,...).

Pour rejoindre ou soutenir le Secours populaire : page facebook (secours populaire de vitry-en-Artois), 06 65 45 85 42 normandgisele@gmail.com

SECOURS CATHOLIQUE

DENISE ET THÉRÈSE TOUJOURS EN PREMIÈRE LIGNE !



Permanence du Secours Catholique : chaque jeudi à partir de 14h30 (ou sur Rendez-vous). Contact : 07 84 06 66 95

L'une et l'autre ont l'âge de profiter pleinement de leur retraite ! Denise Caron et Thérèse Janquin ont fait un autre choix, celui de consacrer beaucoup de leur temps à l'aide aux plus défavorisés. Responsables de l'antenne du Secours Catholique (sur l'ensemble de la vallée de la Scarpe), elles accueillent nos concitoyens rencontrant des difficultés sociales et cherchent les solutions les plus adaptées à leur situation. Parmi celles-ci : l'octroi de bons alimentaires à présenter à l'épicerie solidaire, l'aide à la constitution de dossier (avec possible participation financière) pour l'obtention du fonds de solidarité pour l'énergie et l'eau (FSE). Denise et Thérèse aident aussi certains parents à obtenir des cartes cadeaux pour leurs enfants, dans le cadre du "Noël des Déshérités" de la Voix du Nord. Les ressources du Secours Catholique : les subventions des communes du secteur et les dons des particuliers collectés chaque troisième dimanche de novembre.

EN BREF

Brioche

ON COMPTE SUR VOUS !

Merci à vous de réserver, comme chaque année, un accueil généreux aux bénévoles et membres du CCAS qui, le samedi 5 octobre, vous proposeront des brioche au profit de l'association des parents d'enfants inadaptés.

Hommage

DES ACTEURS ESSENTIELS



© Droits réservés

« Grâce à votre bénévolat sans limites et votre humanisme exemplaire, des familles en situation de précarité et de détresse retrouvent de l'espoir ». Ces mots chaleureux ont été adressés par Catherine Vésiez, première adjointe au maire, lors d'une réception municipale mettant à l'honneur les acteurs locaux de la solidarité que sont les Restos du Cœur, l'Épices-riz solidaire, le Secours populaire, le Secours Catholique et l'ASEPP.

Évasion

POUR FAMILLES EN DIFFICULTÉ



© Droits réservés

Des étincelles plein les yeux pour les participants à cette journée de divertissement, le 5 juin dernier, à Dennlys Parc offerte, pour une cinquantaine de bénéficiaires des Restos du Cœur et du Secours populaire, et ce grâce au concours financier du CCAS.

RÉTRO / TEMPS FORTS

QUELQUES BONS SOUVENIRS ENTRE PRINTEMPS ET ÉTÉ...

JOYEUX ET INSTRUCTIFS LOISIRS D'ÉTÉ

164 en juillet et 124 en août ! L'accueil de loisirs d'été proposé par la municipalité (en partenariat avec l'association AMI*) attire toujours autant d'enfants. Un excellent cru cette année avec une gamme d'activités ludiques et de sorties instructives qui s'est encore élargie. Parmi les temps forts : une enquête policière avec les gendarmes de la Maison de la protection de la famille d'Arras, un temps de sensibilisation au tri sélectif avec l'ambassadrice du SYMEVAD et bien sûr de belles sensations en accrobranche.

* Association multi-loisirs intercommunale



AUTANT COMMENCER TÔT !

Le multi accueil Jacques Brel ne cesse de multiplier les initiatives pour stimuler l'éveil et l'autonomie des tout-petits. Parmi les plus récentes : un atelier passerelle qui a permis à 5 enfants de partager avant l'été un temps de récréation et de repas à l'école maternelle Jean Jaurès avant d'y entrer en septembre, des sorties régulières dans la nature leur permettant un contact avec les animaux...



CADEAU D'ENCOURAGEMENT

C'est une rencontre à laquelle les élus membres de la commission "vie scolaire, jeunesse et culture" et la directrice du pôle sont très attachés. Comme chaque année avant les vacances d'été, ils sont allés remettre le traditionnel cadeau de la municipalité (un casque filaire, une clef USB et un livret mémoriel offert par Osartis-Marquion) aux élèves des classes de CM2 s'appêtant à entrer en classe de sixième. Ils étaient 54 cette fois-ci !



BRAVO LES JEUNES !

Les 16 membres du CMJ et de la Junior association peuvent être fiers de leur travail. En collaboration avec leur animatrice, une stagiaire et quelques parents et élus, ils ont parfaitement réussi, en mai dernier, leur "Festival des jeunes". Animations, prestations artistiques et ateliers s'inscrivaient parfaitement dans le thème de cette 1ère édition : la fraternité. Le public est venu en nombre, y compris lors de la clôture de ce bel événement : un inoubliable concert de Rap !



LES COCHONNETS DU 14 JUILLET

Joyeuses ambiance et émulation entre la trentaine d'équipes de boulistes, de toutes générations, qui se sont affrontées le 14 juillet au stade Lourdeaux (face au collège). Vu le succès de ce premier tournoi, tout laisse à penser que les organisateurs (la commission municipale des sports et l'union commerciale et artisanale de Vitry) songent déjà à préparer une seconde édition.



JEUDIS EN FAMILLE ET ENTRE VOISINS

La Médiathèque municipale a pris ses quartiers d'été ! Chaque jeudi après-midi, les animatrices sont allées aux quatre coins de la commune (Plate-Pierre, résidence Nobled, Cité d'Artois, Espace vert salle des sports "Jacques Duclos"...) partager des lectures, des jeux de société, des "heures du conte" avec les habitants. Une quarantaine de participants, en moyenne, se sont réjouis à chaque fois de cette heureuse initiative.



LA PLATE-PIERRE EN MUSIQUE

La fête de la musique était vagabonde à Vitry cette année ! Podium et animations (dont une scène ouverte permettant aux chanteurs amateurs d'être accompagnés par un pianiste professionnel) étaient installés au cœur de la résidence de la Plate-Pierre. Autres nouveautés : trois ateliers de création de tambourins proposés en amont aux enfants de 3 à 11 ans.



SPORTS EN FÊTE !

Présentation des activités et du dynamisme de nos clubs sportifs, démonstrations sur tatami ou devant des tables de ping-pong, mise à l'honneur des piliers des associations et de nos champions (dont la dynamique nonagénaire Yvette Malecka sur notre photo)... Quelle belle Fête des sports ont vécu, début septembre, de nombreux Vitryens. Un grand merci à tous les clubs et sportifs pour leur présence ainsi qu'à Didier Davoine (maire-adjoint) et à Cécile Waterlot (responsable du service des sports) pour la qualité de l'organisation.



UNE ANNÉE TRÈS COMMÉMORATIVE

1944-2024 ! Il y a 80 ans, après cinq années d'occupation et de courageuse Résistance, le peuple de France se réjouissait du débarquement des alliés, de la Libération de notre pays et de la victoire sur les armées nazies. Ville très attachée au devoir de mémoire, Vitry a célébré avec toujours autant d'engagement et d'éclat ces événements. En associant, plus que jamais, les jeunes générations !



FLÛTES ET SPECTATEURS ENCHANTÉS !

Les jeunes Vitryens qui ont très envie d'apprendre la pratique d'un instrument de musique ont la chance de pouvoir bénéficier, près de chez eux, des formations de notre école rurale intercommunale de musique (Erim) financée par la communauté de communes Osartis-Marquion. Les flûtistes de cette école nous ont offert, fin juin, un concert de rock très original à dominante rock. Bravo à tous !

TRIATHLÈTE

LES INCROYABLES DÉFIS DE TOM LESAGE

Le jeune Vitryen a terminé en bonne place l’Ironman de Nice, l’un des triatlons les plus longs du monde : nage en mer (3,8 km), course cycliste (180 km) et marathon.



Sur la ligne d’arrivée à Nice, le 16 juin 2024

et de 42,195 km de marathon. Bon athlète depuis l’adolescence, ce kinésithérapeute de 24 ans n’avait jamais pratiqué le cyclisme et la natation de compétition avant de s’inscrire à ce championnat en octobre dernier.

LE SOUTIEN ESSENTIEL DE SES PROCHES

Il s’est alors acheté un vélo de course et s’est construit seul, sans coach, un solide programme d’entraînement dans les trois disciplines. « J’ai tenu bon, grâce au soutien essentiel de ma copine, de ma famille et de mes amis. Ils m’ont accompagné sans relâche jusqu’au bout » confie Tom. Il a réalisé cet Ironman en 10h51 ! Ce qui lui vaut de se classer à la 169^{ème} place sur 2 800 concurrents. Un immense bravo. Et bonne chance à Tom pour son prochain défi : un marathon en moins de 3 heures !



Tom Lesage adore les grands défis ! Après un marathon de Paris couru en 3h20, il vient de réussir un double exploit : se préparer en seulement 8 mois à l’Ironman de Nice, l’une des épreuves sportives les plus dures au monde. Un challenge hors normes comprenant 3,8 kilomètres de

nage en mer, suivie de 180 kilomètres de course cycliste dans l’arrière-pays niçois (avec 2 500 mètres de dénivelé)

Tennis de table

LE CLUB SAINT-MARTIN MULTIPLIE LES PERFORMANCES



Une équipe en tête du championnat D3 (secteur Artois), une autre championne départementale en promotion excellence... cette année encore, le club vitryen de tennis de table engrange les succès. Y compris sa présidente et entraîneuse, Sophie Ballenghien, qui

détient depuis peu le titre de championne de France Ufolep en vétérans. Des succès que l’on doit notamment à « l’excellente ambiance intergénérationnelle qui attire et fidélise de nombreux joueurs de 8 à 73 ans, à l’implication des parents et au soutien de la municipalité » assurent en chœur la présidente et le trésorier Patrick Ledru, lui aussi entraîneur.

Ball trap

DEUX VITRYENS MULTI CHAMPIONS



L’un a 60 ans, Philippe Carlier, le second est trois fois plus jeune, Thomas Corenflos ! Les deux hommes n’en finissent plus de rafler les coupes et des médailles.

Champion du monde par équipe en 2022 (en Afrique du Sud), Thomas a encore étoffé son palmarès en 2024 : vice-champion du monde en solo et en équipe de France, champion d’Europe junior, champion de France petit calibre. Belles performances aussi pour Philippe qui termine 1^{er} du championnat de France en solo (sénior A) et en équipe (celle des Hauts-de-France).

RENAISSANCE

ILS N’ATTENDENT QUE VOUS SUR LA ZONE DU SILO

De jeunes entrepreneurs viennent de lancer leurs activités commerciales ou de services sur un site doté d’un vaste parking au N°3 de la rue de Biache (ancien silo d’Unéal). Ne tardez pas à aller découvrir leurs boutique, dépôt ou atelier !

StoyCar-France

LUCAS POUR BICHONNER VOTRE AUTO



© La Voix du Nord

Son savoir-faire de préparateur automobile, acquis au sein du groupe Lempereur, n’est plus à démontrer ! Lucas Stoykov a l’art de redonner “l’éclat du neuf” à tous les véhicules qui passent entre ses mains (citadine, berline, familiale, SUV ou 4x4). Habitacle, carrosserie,

optiques...pas un seul cm² ne lui échappe. En plus de ces prestations d’entretien, le jeune artisan propose le remplacement de pare-brise et le nettoyage à domicile de tapis, canapés ou matelas.

Contact : page facebook / www.stoycar-france.com
06 42 38 15 13

Au P’tit Destock

MILLE ET UN PRODUITS À PRIX CASSÉS

Une véritable caverne d’Ali Baba que gère avec passion Éloïse Jartel ! Dans ses 200 m² de magasin la jeune femme vous propose de nombreuses gammes de produits : alimentaire, entretien, hygiène, jouets, peinture et même animalerie. Des centaines d’articles à des prix cassés, la plupart provenant de fins de séries ou d’inventus de la grande distribution.



À chaque nouvel arrivage, Éloïse publie une annonce sur sa page facebook. Le magasin est ouvert du mardi au vendredi de 9h à 12h et de 13h à 19h. Le samedi de 9h à 19h

Contact : page facebook
07 67 76 74 12

Retrouve & revends

AU ROYAUME DES COLIS “MYSTÈRE” !



© La Voix du Nord

Ludovic Hennerez réserve de bonnes surprises à ses clients ! Il met en vente au kilo des colis (dont on ignore le contenu), perdus ou revenus à l’expéditeur, puisque l’adresse est mauvaise ou que le destinataire n’y habite plus. Colis qu’il

a lui-même achetés à des grossistes les ayant récupérés dans les centres de tri ne pouvant plus les détruire (loi anti-gaspillage). Prix des colis : 15 € le kilo (14 € à partir de 10 kg achetés). Boutique ouverte du mardi au vendredi de 13h à 19h et le samedi de 9h à 12h et de 13h à 18h.

Contact : page facebook / 07 50 97 36 76

Ô Poulet doré

PLATS “VOLAILLE” CONFECTIONNÉS SUR PLACE !

D’ici la fin septembre, ils auront ouvert les portes de leur pâtisserie. Ces deux anciens salariés de la Courte-Paille, Mehdi Anoun et Omar Bouri, proposeront une large gamme de menus à base de poulet rôti (et aussi des sandwiches et boissons), à consommer sur place ou à emporter. Ouvert 7 jours sur 7, de 11h à 22h, cet établissement de restauration rapide envisage aussi la confection de couscous sur commande.

Contact et commandes : 06 89 81 08 70 / 06 70 33 76 67



SACHEZ-LE !

MÉTIER PASSION

L'ACCUEILLANTE CAVAVIN DE VINCENT

Depuis juin dernier, le chaleureux sommelier-caviste vous invite à découvrir son exceptionnelle gamme de vins, alcools et spiritueux. À consommer bien sûr avec modération !



ANIMATION ET DÉGUSTATION

Depuis juin dernier, à deux pas de la mairie, Vincent oriente, avec talent et enthousiasme, vos achats parmi une large gamme de plus de 500 étiquettes reflétant toutes les régions viticoles de France. Sans compter quelques références internationales et un large choix d'alcools, de spiritueux et de bières artisanales du terroir ! « Il y en a vraiment pour tous les goûts et toutes les bourses » assure Vincent qui organise aussi des temps d'animation et de dégustation pour faire découvrir quelques pépites à sa clientèle. Parmi lesquelles « de très bons vins à moins de 5 € ! » garantit le chaleureux caviste.

Cavavin : 2 bis rue de la mairie
Ouvert du mardi au vendredi de 10h à 12h30 et de 14h à 19h, le samedi de 10h à 19h et le dimanche de 10h à 12h30 / vitryenartois.cavavin.co

Facebook Cavavin Vitry-en-Artois / 03 21 16 79 65 – 06 27 27 30 07

Il a enfin réalisé son rêve ! Celui de pouvoir partager sa passion pour le vin et l'œnologie, dans le cadre d'un magasin de proximité. Après une longue carrière itinérante dans l'industrie, Vincent Galand a donc choisi

de créer au cœur de Vitry son espace de conseil et de vente sous l'enseigne Cavavin. Et ce au terme d'une formation de six mois à l'université du vin de Suze-la-Rousse qui lui a délivré le prestigieux diplôme de sommelier-caviste.

Micro-entreprise

MATHILDE, LA CRÉATIVE COMMUNICANTE



C'est à cette créative jeune femme que l'on doit le film vidéo retraçant (au début de chaque année) les temps forts qui ont marqué la vie vitryenne durant les 12 mois précédents ! Mathilde Théry a bien sûr de nombreuses autres cordes à son arc de communicante.

Via sa microentreprise THERY Agency elle accompagne les entreprises, les collectivités et les particuliers dans la gestion de leurs réseaux sociaux (Facebook, Instagram et LinkedIn) ou la création graphique de nombreux supports : logos, flyers, brochures, cartes de visite...

Contact : theryagency@gmail.com / 07 81 77 78 17

Maisons fleuries

UN CONCOURS POUR L'ESTHÉTIQUE... MAIS PAS SEULEMENT



Un balcon ou une façade par-ci, un jardin ou un parterre par-là... Les 11 habitants de Vitry inscrits au concours des maisons fleuries ont fait preuve de

créativité pour rendre notre ville toujours plus belle et végétale. Pour les départager, le jury (notre photo) tient désormais compte de leur capacité à prendre en compte les changements climatiques. Autrement dit en adoptant des démarches dites vertueuses : récupération des eaux de pluie, paillage, compostage, plantation d'espèces vivaces. Lors de la cérémonie de remise des prix, le 16 octobre, les lauréats recevront des bons d'achats à dépenser dans les commerces de proximité.

SACHEZ-LE !

EN BREF

TAXE FONCIÈRE

NE VOUS Y TROMPEZ PAS !

Les propriétaires vitryens ont constaté une augmentation de leur impôt foncier. La commune n'est absolument pas responsable de cette hausse. L'État a décidé de réévaluer les bases locatives : +3.9% en 2024 (+7.1% l'an passé).

C'est à partir de ces bases que la taxe foncière est calculée. Vos élus ont décidé de la maintenir au taux de l'an passé. En 14 ans, ils n'ont appliqué qu'une seule hausse ! Ils demandent donc à l'État d'assumer ses décisions, et de ne pas créer de tension entre les contribuables et les communes.

Travail d'été

7 JEUNES EN RENFORT



Une belle expérience pour tous ! Sept jeunes Vitryens ont rejoint, le temps d'un été, les services municipaux comme travailleurs saisonniers. Trois ont renforcé les équipes techniques tandis que les quatre autres ont participé au bon fonctionnement de la restauration municipale. Notre photo : au moment de la présentation des missions et de la signature des contrats.

Changement d'adresse

ÉTUDE DE MAÎTRE BULTEEL



C'est au 35 C de la route nationale, dans un espace plus moderne, confortable et accueillant, que Maître Yann Bulteel et son équipe ont installé leur office notarial.

Pour les contacter : 03 21 50 09 38 yb-da.vitry@notaires.fr bulteel.notaires.fr

ENGAGEMENT

CES ÉLUS DONT ON PARLE MOINS, ET POURTANT...

On cite trop peu souvent leurs noms dans les journaux ou on ne les met pas assez en avant dans les manifestations publiques ! Et pourtant, derrière le maire et ses sept adjoints, ainsi qu'aux côtés du personnel communal, ils sont au nombre de 18 à jouer également un grand rôle dans la vie municipale. "Ils" ce sont les 18 autres élus municipaux qui consacrent beaucoup de leur temps personnel au service de leurs concitoyens. Et ce lors de multiples réunions de commissions ou de rencontres avec les écoles, les associations, les entreprises, les commerces et autres acteurs de la vie locale.

« JE SAIS COMBIEN VITRY LEUR DOIT »

Sans compter de nombreuses petites tâches et missions accomplies dans l'ombre. « Pour toutes ces heures d'engagement généreux pour servir l'intérêt général, je sais combien Vitry leur doit, combien je leur dois aussi » reconnaît Pierre Georget. Vitry Actus se devait aussi de s'associer à cette très méritée mise à l'honneur, en les citant toutes et tous : **Jean-Marie Blasselle, Alain Boileux, Christelle Brasdefer, Franck Capelle, Sandrine Carpentier, Véronique Delcourt, Aurélien Dumont, Louis Favreuil, Sylvie Joniaux, Corinne Lansiau, Agnès Ledé, Sylvie Lefebvre, Thérèse Maréchal, Philippe Palascino, Benoît Rinner, Jean-Noël Roche, Jean-Jacques Thomas et Marine Wiatrak.**



Nomination

AURÉLIEN LECLERCQ, NOUVEAU CHEF DU CENTRE DE SECOURS



Après deux années passées au SDIS* de Saint-Laurent Blangy en qualité d'adjoint au centre de traitement des alertes, le lieutenant Aurélien Leclercq se dit heureux de retrouver les missions opérationnelles sur le terrain. Il dirige le Centre de secours de Vitry depuis mai dernier. « De très bonnes conditions matérielles, la qualité de l'équipe et des relations entre les 16 professionnels et les 63 pompiers volontaires... tout est vraiment réuni ici pour faire bien fonctionner le centre de secours » se réjouit son nouveau chef de

39 ans. Vitry Actus lui souhaite la bienvenue sur le territoire de Vitry.

* Service départemental de secours et d'incendie



LA FLAMME A BRILLÉ DE MILLE FEUX À VITRY

Dans les écoles, les commerces, les quartiers, les équipements sportifs, les services municipaux, à l'Ehpad comme à la piscine... Vitry a vécu cet été au rythme olympique et paralympique. Le conseil municipal des jeunes a même eu la chance d'assister aux épreuves de Canoé-kayak. Merci aux Vitryennes et Vitryennes de tous âges, ainsi qu'aux associations et clubs sportifs d'avoir si généreusement et joyeusement "jouer les Jeux" ! Un immense merci aussi à l'ex-championne Olympique Marie Delattre, ainsi qu'à Sylvain Smidlik (Vitryen recordman de marathon) et son épouse Léone pour leur participation à ce riche programme d'animations.